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Compte-rendu du conseil d’école 
du  vendredi 17 novembre 2023  

 
Présents  
Equipe enseignante : Mme Sanchez, Mme Dumont, Mme Sabouret, Mme Olivier, Mme Xavier, Mme Réaux, M. 
Leroux, M. Bouret  
Parents délégués : R. Bernard, N. Cherpitel, A. Dauverné, S. De la Torre, S. Delettre, B. Jauffret, C. Maréchal, P. 
Moulin, M-A. Rivière. Excusés : B. Chapon, S. Dehaut, Aude Jaworski, Y. Jouët, W. Kirati, C. Travaillard 
Elus de la mairie : Mme Annie Sainsily, élue déléguée à la Petite enfance, l’Education, les Seniors et 
l’Intergénérationnel,  M. Joao De Barros, directeur pôle éducation petite enfance jeunesse et sport 
RASED : Mme Odile Boulogne 
Centre Louis Clément : Dorine Rochefeuille, adjointe 
 
 
Ordre du jour  
 

0. Point sur le centre de loisirs :  
 
Un conseil de centre spécifique aura lieu le 29/11 ou le 06/12 
 
Dorine rappelle plusieurs points aux parents : 
Penser à bien faire vos inscriptions au début du mo is pour le centre et la cantine  : cela impacte les 
quantités de nourriture le midi, définies à partir des réservations (comme tous les enfants sont acceptés à 
la cantine, la nourriture est partagée) + surfacturation pour les parents pour les créneaux de centre non 
réservés. 
Les inscriptions peuvent être faite pour toute l’année d’un coup. 
Ils sont en manque d’animateur depuis le début d’année, mais la sécurité des enfants passe en priorité par 
rapport aux activités proposés (moins d’activité) 
Les mercredis à L. Clément : tous les élémentaires de Buc + LFA 
 
Les activités : 
CP et CE1 : 3 thèmes sur les univers terre/foret puis eau (lac) puis Noël 
CE2 : thème sur le monde du spectacle (costume, etc…)  
CM1 et CM2 : thème sur les JO d’hiver 
Pour tous : initiation au scrapbooking, baseball, Ultimate, tournois de jeux de société (dames, échecs, 
etc…) 
Mardi et jeudi : TAP sport avec 2 intervenants sport. 
 
Questions parents : 
Merci pour la sortie à France miniature pendant les vacances. 
 
Devoirs/étude : Lundi, mardi, jeudi et vendredi, il y a un enseignant présent par jour avec priorité sur CP, 
CE1 pour la lecture à voix haute.  
Il s’agit d’étude surveillée  et non dirigée : Il n’y a pas d’obligation de résultats mais de moyens : une salle 
et un surveillant sont fournis mais les enfants sont laissés en autonomie.  



Animateur en cours de recrutement. Il y a eu des départs en fin d’année 2023. Le nombre d’animateurs 
augmente progressivement depuis septembre. 3 animateurs contractuels + 3 vacataires.  
Soir : 5 adultes pour 76 enfants 
Midi : 7 – 8 adultes pour 190 enfants. 
Formation harcèlement : Il n’y en a pas encore. Il faudrait au moins 1 éducateur formé (PIKAS) il existe 
déjà une médiation par le jeu et par les pairs + formation par les pairs). 
 
 
Cantine : temps d’attente causée par la capacité de la cantine car le débit est limité. Le passage est à la 
demande des enfants, pas par classe. 
Menu, quantité de nourriture : Mme Rodriguez, référente Soreges, remonte tous les problèmes et fait des 
réunions. 
 
Sortie du centre : l’âge minimal pour récupérer un enfant est 12 ans. 
Si un parent a du retard pour venir récupérer son enfant, il peut contacter le centre :  
n° tél = 06.48.55.02.29  
 
 

1. Résultat des élections : rôles et attributions du c onseil d’école  

Taux participation 69,74% : 8 titulaires, 7 suppléants 
 

2. Rentrée 2023 : effectif et répartition  

• CP : 22 
• CP/CE1 : 23 avec 6 CP + 17 CE1 
• CE1/CE2 : 24 avec 10 CE1 + 14 CE2 
• CE2 : 29 
• CM1A : 28 
• CM1B : 27 
• CM2A : 29 
• CM2B : 28 

 
Total des élèves = 210  
Pour l’année prochaine : 39 futurs élèves qui sont en grandes sections de maternelles sur Buc 
 

3. Intervenants extérieurs  

Didier Dijoux en musique : ¾ h par classe mardi et jeudi 
Ludovic Brulard et Baptiste Canaff (en attente d’agrément) pour sport. Baptiste va, à terme 
suppléer Ludovic qui prendra d’autres fonctions (projets de ville, école des sports, en fonction des 
JO2024 à venir …) 
Isabelle Bedouelle : professeur d’allemand 3/4h par classe : CM1A et CM2A le mardi 
 

4. Point pédagogique : PLR (pôle linguistique renforcé ) 

L’objectif de ce projet est d’augmenter le nombre d’heures d’anglais. 
L’école L. Clément est PLR anglais : 4h par semaine (CP, CE1 CE2 CP/CE1)  
L’intervenante dispense 1/2h par semaine en CP. Elle parle en anglais, pas de cours, juste discussion. 
Le programme c’est 1h30, l’assistance c’est un plus. 
Mme Dumont est susceptible de partir en Irlande sur les vacances de février 2024 (formation linguistique 
approfondie). 
 
 

5. APC 

Activité Pédagogique Complémentaire = ce sont les enseignants qui proposent, pas d’obligation, 
renouvellement par période. Il ne s’agit pas d’une rééducation, par exemple pour la dyslexie, mais d’une 
aide pour porter ses fruits tout de suite, 4-6 enfants max. par groupe. 
Pas d’APC pour les CP, madame Sanchez est déchargée des APC. 



 

 

     6. RASED 

Réseau d’Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté : Aide spécifique à dominante relationnelle. 
En collaboration avec CP et CE1. 
2 demi-matinées par semaine. 
Dans une classe à part dans l’annexe. 
Ce sont les enseignants qui font des demandes d’aides. Les parents sont consultés pour autorisation. 
L’objectif est fixé avec les enseignants. 
La psychologue scolaire : son rôle n’est pas de faire des bilans de type pour les HPI, mais d’apporter une 
aide pour la scolarité. 
 

7. Section internationale anglophone - SIA (effecti fs, professeurs, …)  

Cela concerne 48 élèves. 
Actuellement il y a : 4CP + 6CE1 + 8CE2 + 14CM1 + 16CM2.  
Il y a 30 élèves en liste d’attente qui n’ont pas pu intégrer la SIA 
3 professeurs d’anglais Mme Vernay CP/CE1 + CM2 / Mme Traumat (remplaçante Mme Thénot) CM1 et 
CE2 / M. Vlahopoulos pour CE2, CM1 et CM2 qui dispense le programme français et histoire en anglais. 
Pas de date de retour connue pour l’instant pour Mme Traumat. 
Les CM2 anglo ont la possibilité d’avoir 1 h d’allemand hors cours (le vendredi soir avec M. Leroux (12/16 
élèves).. 
 
Mme Sanchez va suivre la formation PHARE (Formation Harcèlement). Détails (date et planning) en 
attente. Le contenu de l’information sera partagé avec les autres professeurs. 
Vigilance au quotidien. Enquête en cas de signalement des parents ou enfants. 
Questionnaire à partir du CE2 jusqu’à la terminale. 
 
 

8. Règlement intérieur de l’école et charte de la laïc ité.  
 Le nouveau règlement envoyé en amont aux délégués et enseignants, pour lecture a été voté à 
l’unanimité. 
La version numérique sera envoyée aux famille, par souci d’écologie. Un accusé de réception pour les 
parents et leurs enfants sera mis dans le cahier de liaison. 
 

9. Site internet de l’école  

Mme Sanchez a changé le nom du site et l’académie a changé l’adresse. La voici : 
www.ec-clement-buc.ac-versailles.fr 
Permettre, entre autres, la visibilité à l’étranger pour la section internationale. 
 

10. Travaux effectués et demandés  

Grand merci au directeur des services techniques – compétent, réactif, gentil, ainsi que l’équipe des 
ateliers. 
Classe 3 et classe 4 : porte sans verrou. La classe 4 ne ferme pas du tout. 
Il faudrait 1 verrou à l’intérieur (sécurité) mais la mairie dit que pour évacuer ce n’est pas possible. 
Proposition d’un système qui réponde aux 2 réglementations. 
Pas de chauffage dans l’annexe, vieux radiateurs électriques. Rénovation ? 
 

11. Animations, sorties du trimestre  

La sortie orientation a eu lieu les 28 sept et 29 septembre 

CM2A : théâtre projet environnement gaspillage alimentaire, offert par Versailles Grand Parc 
Sortie prévue le 15 décembre au matin : toute l’école se rendra au cirque Phénix à Paris. 
Marché de Noël le vendredi 15 décembre à partir de 18h00. 



7 classes sur 8 (pas CM2B) participeront au prix Chronos en lien avec les seniors de la ville : lecture de 4 
livres par catégorie d’âge puis rencontre par livre avec les seniors. En fin d’année, vote au château de Buc 
avec mise en place d’un bureau de vote (présence du Maire). 
CE1 CE2 et CE2 : visite du centre de tri au 2ème trimestre. 
Pas de classe découverte cette année car pas de réponse des organismes sollicités ou pas d’animateurs 
fournis. 
 
 

12. USEP : affiliation, changement nom de l’association  

La fusion des écoles entraine la création d’une nouvelle association USEP ECOLE 

ELEMENTAIRE LOUIS CLEMENT puis dissolution de l’AS école primaire louis Blériot. 

L’USEP s’occupera des démarches en préfecture. 

 

 
13. Souhaits budget municipal 2024  

Besoin de mobilier pour 2 classes (tables et chaises) ; pour la bibliothèque, des étagères. 
Possibilité de récupérer des meubles dans une société qui les donne : demande à la mairie de mettre à 
disposition un camion pour les transporter. 
Demande de tracés dans la cours, pour délimiter des zones (calme, jeux…). 
 

14. Questions de la mairie  

RAS 
15. Questions des parents  

Questions pour les enseignants : 
• Nombreux parents contents de la bonne ambiance, de l’équipe dynamique et soudée, du sérieux 

des devoirs, de la bonne intégration des nouveaux élèves dans l’école, du travail de Didier Dijoux, 
préparation exposé en CM2 : merci pour l’organisation !, semaine du goût. 

• Remplacement de Mme Traumat : durée prévue de son remplacement par Mme Thénot ? va-t-elle 
revenir ?  Pas de date connue de retour. 

• Volume devoirs : certains parents en sont contents (donnée à l’avance pour CM2B), d’autres moins 
(grosse quantité de devoirs donnés pendant les vacances de la Toussaint avec beaucoup de 
contrôle à la rentrée CM2A, trop du jour pour le lendemain, proposition de donner vendredi pour 
lundi/mardi). c enfants plus fatigués en fin de période, plus reposés après les vacances.  

• Souhait que l’enseignant de CM1A ayant des compétences en allemand puisse faire de l’allemand 
quotidiennement dans sa classe comme c’est le cas en anglais 

• Etude faite par professeurs ?  2 enseignants y participent déjà. 
• Règlement des incidents entre élèves avec l’appui de l’équipe éducative. 

 

Questions pour la mairie : 
• Parking à vélo insuffisant pour accueillir les vélos de tous les enfants de l’école. Est-il prévu de 

l’agrandir et/ou de réparer les espaces cassés.  C’est prévu. 
• Places de stationnement derrière Blériot ? ça en est où ? cela permettrait de fluidifier un peu devant 

le LFA/école Blériot car beaucoup de circulation.  en cours. 
• Question sur le boudin séparant le dépose-minute de la voie de circulation la mairie va regarder 

pour l’enlever et permettre une meilleure circulation. 
• Sécurisation de la zone entre les écoles Blériot, MLK, LFA, Clément ? pour piétons et pour 

cyclistes ? dangerosité autour du rond-point où des enfants courent, notamment ceux en retard 
(anglophones) à cause des horaires de bus et des nouveaux horaires de l’école ? 
 Pas de pression pour les enfants en question, les enseignants les ont identifiés et ne leur en 

tiennent rigueur pour les retards 
 Proposition émise de mettre la garde-champêtre au rond-point. 

• Projets animation prévention routière : ils restent d’actualité  mise en place au niveau de la mairie 
 



 
 
La directrice, Madame Sanchez          Secrétaire de séance, Pauline Moulin  
    
 

                            
                       


